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Miércoles, 14 de mayo de 2008 SAN DIEGO, Cal., 13 de mayo.- Bolivia no es peligroso para la inversión extranjera
porque la nacionalización del sector petrolero no significa la expropiación de bienes privados, sino la recuperación de los
hidrocarburos por parte del Estado, afirmó el vicepresidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), José
Luis Gutiérrez.  El funcionario de la petrolera estatal de Bolivia dijo que "es falso que estemos atentando (el gobierno
boliviano) contra las empresas privadas. Estamos cuidando nuestros recursos y no peleando con la inversión privada". 
Por el contrario, señaló que la petrolera está interesada en ampliar sus lazos comerciales con empresas privadas
mediante sociedades en las que YPFB mantenga el control, lo que no significa que terceros estén excluidos de la
industria petrolera de ese país.  Recordó que antes de los cambios legales promovidos en el gobierno de Evo Morales,
compañías privadas tenían la propiedad de los hidrocarburos, lo que no representaba beneficios para el pueblo
boliviano: el Estado sólo recibía el 18 por ciento de los ingresos derivados de la industria petrolera y en contadas
ocasiones el 32 por ciento.  Ello, aclaró, no significa que estén echando de Bolivia a las empresas porque "vamos a
trabajar con ellas, pero la participación de éstas es menor y saben que no van a ganar tanta plata como antes".  En la 17
Conferencia Anual de Energía Latinoamericana organizada por el Instituto de las Américas, afirmó que las compañías
que entendieron y aceptaron las nuevas reglas están en Bolivia, en proyectos petroleros de relevancia como Repsol,
Andina, British Gas, PlusPetrol, Canadian, Total y otras.  Admitió que en el mundo hay quienes consideran que la
nacionalización de la industria petrolera boliviana es un cambio inconveniente para el país y que es una misión difícil. Sin
embargo, aseguró que no es imposible y que el país está abierto a la inversión privada, siempre y cuando respete las
condiciones legales.  "No vamos a ir solos y sin la colaboración de las empresas privadas. Tenemos 34 compromisos de
acuerdo para entrar a nuevos campos de exploración" en los que YPFB participará con el 51 por ciento en sociedad con
privados, así que las oportunidades de inversión en Bolivia están abiertas, agregó.  
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